



～ 雪で、めいっぱい遊んでいます ～

今年の冬は雪が多いので雪遊びがたくさんできて幸せです。園庭には、泉山さんがそり遊び用に長い坂の雪山を作ってくれて、最高に楽しいです。雪が解けるまで、健康で丈夫な体づくりのために、体調管理に気を付けながら、積極的に外に出て、元気に遊んでいますよ。

この1か月は、お正月遊びや、マルチカルチャーなど室内での遊びも楽しめるように工夫してきました。

最近に触れる機会が少なくなってきたコマ回しや、福笑い、かるた取り、すごろくなど、日本の昔遊びの良さをしみじみ感じながらお正月遊びを楽しんでいます。例えば「すごろく」。遊び始めのころは、誘っても「できないから」「むずかしい」などと言って、なかなか遊びにのって来ない子どもたちでしたが、面白さがわかってくると、日に日に先生やお友達を誘って遊ぶ子が増えていきました。職員の手作りすごろくは、子どもたちに大人気です。子ども達と一緒につい夢中になって遊びながら思うことは、幼児期の算数や読解力、協調性、社会性、コミュニケーション能力などを伸ばすとてもいい教材だということです。勝ち負けにこだわって遊んでいる子、みんなと遊ぶ楽しさを知って仲間を誘う子。数や文字がわかるお兄さん、お姉さんに入れてもらって「何て読むの、なんて書いてあるの」と、聞いていた小さい子が、次に遊ぶ時には、「ここにはこう書いてあるんだよ」と、文字が読めない子同士でも教えあって何となく遊んでいた姿も面白いです。サイコロの目の数だけコマを進めながら、「あと何個でゴールだ」と目算で数えて先を見通す力がついたり、マス目の指示を理解してそれに従って行動したり、繰り返し遊ぶことで文字が読めるようになっていたり、子ども達同士で遊びながら互いに学び合い成長する姿は、なんともたくましく育っていると感じます。他にもルールを学び、守らないとできないことや、一人よりたくさん的人数で遊ぶことが面白いと分かるなど、社会性も伸びています。遊びを通して成長している賢い子ども達の様子に、「侮れないすごろく遊び！」と改めて思いました。ぜひ、すごろくの楽しさを、ご家族で楽しんでみてはいかがでしょうか。教材や教育動画より、もっと自然に効果的に数や文字などに興味を持ち始めるかもしれませんよ。



今月の予定

- 3日(月) 豆まき
- 4日(火) 避難訓練
- 12日(水) お誕生会
- 14日(金) バレンタインデーのお楽しみ
コーナー遊び
- 15日(土) 保育参観日
- 17日(月) レイン先生との活動
(am ひばり・pm うぐいす)
- 28日(金) シャンタルさんとの活動
(うぐいす)

★15日(土)は保育参観日です★

普段の遊びの中で親しんできた歌や、楽器、劇をはじめ様々な音楽表現等を、おうちの方にご披露し、お見せする機会としています。

どうか、お子様の成長を温かく見守り、お楽しみ下さい。

参観時間：9時～11時45分ごろまで

ステージ発表時間：ひよこ9:10～、つばめ9:30～

(かなりや組はお部屋での発表を予定しています)

ひばり組10:00～、こまどり組10:30～、うぐいす組10:50～

- ※ 昼食の準備や食事の様子もご覧ください。
- ※ 各クラスより、詳しくお知らせしますのでご確認ください。
- ※ 駐車場が限られています。できるだけ乗り合いでお越しください。また土地改良区、理念寺もお借りしていますのでご利用ください。
- ※ スリッパや、靴入れのビニール袋をご持参ください。玄関が混雑しますので、靴を玄関に置いたままにしないようご協力ください。

★ お願い・・・第一駐車場の駐車について ★

降雪の後には除雪車の影響で道路幅が狭くなり、ご不便をおかけしています。時折、第一駐車場が満車の際に道路上でお待ちいただく車が見受けられますが、さらに道が狭くなり、他の送迎の方々や通行する人や車にとって危険です。送迎の際は以下の点についてご協力をお願いいたします。

- ① 第一駐車場(園舎前)が満車の場合は、第二駐車場(タイヤブルを置いてある場所)または第三駐車場(ひろばの北側)をご利用ください。
- ② 特に16時30分～18時頃はお迎えが集中する時間帯です。第一駐車場は混みあいますので、混んでいるときは第二か第三駐車場をお使いください。

第三駐車場に止めた場合、広場を通過して園庭に入れます。

皆さまにはご不便をおかけいたしますが、安全でスムーズな登降園環境を保つため、ご理解とご協力をお願いいたします。

★思いで帳の展示と持ち帰りのお知らせ

2/28(金)に、子供たちが1年間を通して、日々お絵描きや制作した作品を綴った「おもいで帳」をお返しいたします。最後の作品展示として、おもいで帳の表紙を飾る作品を、2/20(木)～25(火)まで、廊下に飾ります。どうぞ御覧ください。展示後、ご家庭に持ち帰りましたら、お子様と一緒に、1つ1つの作品に目を通しながら、子供たちの思いを聞きながら話題にしたりしてお話して下さると嬉しいです。「大切な作品」として扱ってあげてくださいね。

★令和6年度 施設型給付費等の額に係る法定代理受領のお知らせ

令和6年度、本園が代理受領した施設型給付費等の額は、各支給認定保護者について、「本園に係る各支給認定子どもの公定価格の額から、各支給認定保護者に係る利用者負担額を減じた額」となります(「公定価格」-「保護者が負担する額」=「園が国から受領する額(法廷代理受領といひます)」。具体的な金額をお知りになりたい場合は、お手数ですが個別にお問い合わせください。

めぐみニュース

ロシアデー(1月8日)

マーシャさん(ユーリヤ先生の妹さんです)から、ロシアの文化を子どもたちに教えてもらいました。

映像を見ながら、ロシアの国の広さや、ロシアの子どもたちの様子、建物や食べ物などをお話して貰い、子どもたちからは驚きや歓声が上がっていました。お話し後は、ロシアの楽器や、民族衣装、マトリョーシカ等に触れさせていただきました。

また、ロシアは1月がクリスマス。ダンスをしたり、ロシア語でかけ声を掛け、ツリーの点灯をしたりと、自国の文化との違いを感じながら楽しんでいましたよ。



レイン先生との活動(1月23日)

今回のテーマは新年のご挨拶。映像でフィリピンのカウントダウンを見たり、新年に関する言葉を教えて貰いました。クラフトではパーティーハットを製作して、英語で指示された色で部品に色を塗りました。みんなよく聞いて完成させていました。最後はハットをかぶってダンスをしたり、ティッシュペーパーを雪の結晶に見立て、フワフワと落ちる結晶のキャッチを音楽に合わせて楽しみ、とても盛り上がりましたよ♪



シャンタルさんとの活動(1月31日)

ガレット・デ・ロワのお話を聞きました。お話の内容の中には、少し難しいところもありましたが、知ってる場面が出てくると「知ってる！フェーブ(陶器の玩具)が入っていると王様でしょ」などと、身を乗り出していました。また、ガレット・デ・ロワにちなんで、王冠作りや、紫、赤、青、黄、緑、黒の6色から好きな色を選び、フランス語で言えたらお菓子をもらいました。堂々と言える子もあれば、何度も聞きながら口元を見て真似る子など、フランスの文化や言葉に触れて楽しみました。



冬まつりをやったよ！(1月10日)

昨年の秋に、北園小学校に学校訪問に行ってきたうぐいす組の子ども達。小学校のお兄さん、お姉さんたちに、いろいろなゲームを用意してもらい、楽しい時間を過ごしてきたことがとても印象的だったようで、「今度は、保育園の小さい子にやってあげたい」と発案して、園内のみんなを招待してお祭りを企画することになりました。「冬まつり」と、称していろいろな遊びを出し合いました。話し合いや製作の段階で、グループの仲間とぶつかったり、協力し合ったりと様々なやりとりを経験し1つのものを作り上げていました。

また、来年に繋げられるようにと、ひばりさんたちも参加させてもらい、ひばりさんたちは「宝探し」のゲームコーナーを準備してくれました。うぐいすさん、ひばりさん共に、小さい子たちが、自分たちが作った遊びを楽しそうに遊んでいる姿を見て満足そうな表情でした。自分たちもゲームコーナーを回って遊んでもいいのに、担当の場所から片時も離れず、小さい子たちを楽しませている子が殆どでした。「またやりたいね！」「また呼んで楽しませたいね！」と口々に話していたようです。うぐいすさんの成長を感じてうれしかったです。



稲生橋架替工事見学(1月22日)

大きいクラスで、田中建設様のお計らいで、稲生架替工事を見学してきました。工事現場では、70トンもの重さのクローラークレーン車で、仮の橋を作るために鉄の柱をバイプロハンマーという重機を使って川に打ち込んでいく様子などを見せていただきました。地上で見えていた20メートルの柱の長さに加え、さらに20メートルの同じ長さが地下に埋まっていることを聞いて「え～、長い」「凄い」と驚いていたり、「バイプロハンマーはどうやって動いているの？」など、その場で気になったことは、工事現場を案内してくださった内海さんに質問をしながら、いろいろと聞いてきました。身近な工事現場の様子を見て、聞いて子供たちの関心が広がるきっかけになってほしいと思います。



こままわし大会(1月24日)

今年のコマ回し大会は、いつもの年に比べ白熱していました。室内遊びが増える時期から、子供たちから「コマ回しが」したいと、いう声もあり、遊びが広がり始めました。なかなか回せない子にとっては、手が出ない遊びですが、先生たちは、何とか回せた喜びを感じてほしいと、一人一人に声を掛けて誘ったり、本気で勝負を挑んだりして雰囲気盛り上げていましたよ。

1度コマが回ると嬉しくなって、何度も紐を巻いてもらっては挑戦したり、メダルが欲しくて努力を重ねて本番を迎える子もいました。こままわし1つで、子どもたちのいろいろな姿を見ることが出来ました。

本番では力が入りすぎて、回らず悔しい思いをして泣く子もいたのですが、一生懸命になって取り組む気持ちが、成長の糧。良い経験になったと思います。



つばめ組さんの進級準備

春からのこまどりさん進級に備えて練習が始まっています。夕方大きいクラスで過ごして、お部屋の環境に慣れたり、おトイレの練習をしたり、大きいクラスのお友達との関わりを持ったりと、少しずつ少しずつ慣れていけるようにしています。

昨年の12月からは、つばめさんたち4～5人が交替で、大きいクラスでお昼ご飯を食べています。大きなテーブルや椅子に座るのも初めてです。緊張した様子もありますが、お部屋で食べる時よりも早く、いつも完食です！！安心して進級できそうですよ。

今月から、朝の時間は大きいクラスでの受け入れになります。8時に前に来ているお友だちは、かなりや組のお部屋から大きいクラスへ移動してきます。8時以降に登園されるお子様は準備を終えてから大きいクラスに来てください。

今まではクラスで一番小さい子だったこまどりさん達も、なんとなく、より小さい子たちを意識しています。よい刺激になるといいな～😊

うぐいすさん、ひばりさんたちは、お世話したり優しくかわいがってくれていますよ。